



# El precio del limón llega a los \$2.500 el kilo a sólo días de Semana Santa

**COMERCIO.** El alza del precio del cítrico complica el bolsillo de las familias locales, quienes evidencian que hace un mes no superaba los 1.500 pesos.

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

**A** ocho días de la Semana Santa, fecha en que aumenta el consumo de limones para aderezar ensaladas y platos con productos del mar, el kilo del fruto cítrico llega a los \$2.500 en ferias, fruterías y supermercados.

Si bien el valor es alto, los osorninos reconocen que disfrutan de consumir harto limón tanto para los productos del mar como para las ricas micheladas o pisco sour, aunque aseguran que el alza se dio en poco más de un mes, porque en febrero el kilo de limones no superaba los \$1.500.

Domingo Vargas compraba verduras ayer en Rahue Bajo, donde se encontró con que los limones estaban entre \$2.300 y \$2.500 el kilo, "la verdad me llamó la atención, porque compré hace poco más de un mes y estaba mil pesos más barato. Pero igual voy a llevar, porque en la casa no hay ensalada sin limones. Y a esperar que pase Semana Santa, porque seguro bajarán", dijo el consumidor.

## 29 viernes

**se inicia** el feriado de Semana Santa, donde aumenta el consumo de pescados y mariscos, así como de limones.

**\$1.500**

**era el precio** del kilo de los limones en febrero y actualmente están \$1.000 más caros. Muchos lo atribuyen a la llegada de Semana Santa.

Verónica López también se sorprendió con los precios de los limones, "es quizás uno de los productos más consumidos por las familias, porque a todo le ponemos limón, entonces que llegue a \$2.500 el kilo es preocupante, porque además tampoco están buenos. Me ha pasado que llevo limones que son pura cáscara y secos, porque me da la sensación que es como temporada de recambio", dijo la cliente de un supermercado.

Lorenzo Saldaña considera



VERÓNICA SALGADO

EL VALOR DE LIMONES EN FERIAS Y SUPERMERCADOS HA SORPRENDIDO A LOS CLIENTES QUE IGUAL LOS COMPRAN PARA ADEREZAR LAS PREPARACIONES.

que el alza en los precios de los productos que se van a consumir más en determinada fecha, es intencional. "No creo que sea la cosecha o las temporadas, porque llega Semana Santa y suben los limones y los pescados y mariscos. En septiembre sube la carne, las papas y así. Si los que nunca ganamos somos los consumidores, porque nos quejamos, pero no ha-

cemos nada y pagamos igual", expresó el joven.

### RAZONES

Entre las razones por las cuales está en alza el precio de los limones, según los comerciantes de las distintas ferias, es por el valor en que se transa en el mercado mayorista, lo que queda evidenciado en el boletín semanal de precios de fru-

tas y hortalizas emitido por la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa).

Según estos registros, los mercados mayoristas como Lo Valledor, Vega Central, entre otros, están comercializando la malla de 18 kilos de limones a \$25.500, llegando incluso a los \$28.000, situación muy distinta a la que se presentaba la última semana de enero cuando la

misma malla de 18 kilos tenía un valor promedio de \$16.500.

Los expertos aseguran que los factores que influyen en el alza de precios de los limones tiene que ver con su periodo de cosecha, que se vio atrasado al menos dos semanas, además de las condiciones climáticas de primavera, la cual estuvo marcada por las bajas temperaturas que afectaron el fruto. CG